

たが、あつという間に午後の講習です。

午後の講習は「七級から二級までの教材」講師は東豆地区の大竹庸及先生（以下、大竹先生と略）です。大竹先生のお話は初めてで、かつ教材作りは私がとても気になっていることの一つであるので、「しつかり聞くぞ！」と緊張感を持つてのぞむハズでした。ハズというのも、聴講された先生方はもうお気づきだと思われますが、始まるやいなや笑いの渦で、緊張感はどこかへ吹っ飛んでしまいました。配布された資料は「そんなの見れば分かるよ」と見入る間もなく、次から次へと大竹先生の武勇伝に笑いが止まりません。この原稿を依頼されていた私はメモを取りなくてはと分かつてはいるのですが、忘れてしまい、「一時間（より若干短めでした？）があつ」という間、終わつてみたら「あれ？なんの話だつたから」引き込まれすぎて覚えていないのです。さあ、困った。笑いをこらえながらとつていたかすかなメモと記憶を頼りに、指導者としてのポイントを復習してみます。

者になりたいものです。しかしながら、大竹先生の話の場合、聞き上手は遮る間もなく聞いているしかないのです。と冷やかしてみたくなるくらい、ポンポンポンポン…こちらも見習いたいです。

二、イタズラ上手になる・鍵開けの話
現代のゲームっ子世代に見習つて欲しい話ですね。必ず締めて帰るのも、差悪の区別をつける為の例え話として自慢教室でも話しています。先生へタオルをプレゼント他たくさんのお話、伝わるかな。

三、子どもは親が喜ぶ姿が見たい：ほめ上手になろうとしばしば表現されますが、ほめることより、親が喜ぶ姿を見せられるように仕向けるという観点はありません。そこには元気な子どもは「合格したからお母さんも喜んでくれるね」というふうに思っています。子育てにも参考になるアイデアです。

四、だまされ上手になる：
「だまされた」と「だまされてやった」の違いの話は、私自身の子ども時代のことを振り返ると、今となっては先生や親は分かっていたのではないかと思うことが浮かんできます。大竹先生のお話をここにうまく再現できないのが残念なのですが、子ども達が後々大人になつたときに「ああ、先生は、あの時はだまされてくれて自分の成長を助け



と見入る間もなく、次から次へと大竹先生の武勇伝に笑いが止まりません。この原稿を依頼されていた私はメモを取らなくてはと分かつてはいるのですが、忘れてしまい：「一時間（より若干短めでした？）があつという間、終わつてみたら「あれ？なんの話だつたから」引き込まれすぎて覚えていないのです。さあ、困つた。笑いをこらえながらとつていたかすかなメモと記憶を頼りに、指導者としてのポイントを復習してみます。

三、子どもは親が喜ぶ姿を見たい：ほめ上手になろうとしばしば表現されますが、ほめることより、親が喜ぶ姿を見せられるように仕向けるという観点はあまり気がつきませんでした。といえば、元気な子どもは「合格したからお母さんも喜んでくれるね」というとうれしそうな表情になるような気がします。子育てにも参考になるアイデ

三、子どもは親が喜ぶ姿が見たい：ほめ上手になろうとしばしば表現されますが、ほめることより、親が喜ぶ姿を見せられるように仕向けるという観点はあまり気がつきませんでした。そういえば、元気な子どもは「合格したからお母さんも喜んでくれるね」というとうれしそうな表情になるような気がします。子育てにも参考になるアイデアです。

徒にはそれを逆手にとつて「先生は忘れるから、次の時に○○をやるよと自分で覚えておいて言わないと、ずっとやらないことになっちゃうよ」と指導している位です。メモしておいたらそのメモを書いたことも忘れる、どこかへやってしまふ…気をつけているつもりですがダメです。

そんなこんながあつという間の二時間でしたが、演題の教材については確

二、イタズラに手になる：鍵開けの話
現代のゲームっ子世代に見習つて欲しい話ですね。必ず締めて帰るのも、善い話です。悪の区別をつける為の例え話として早く教室でも話しています。先生へタコをプレゼント他たくさんの話、伝わるかな。

の必要な能力だと思います。話はそれ「年のせい」か覚えていなければならないことも忘れてしまう」と自虐気味でした。が、いやいや大竹先生だけではございませんよ。年齢ではなく私の場合、元来の性格に加えてあまりの忙しさで、「忘れる方の先生」が代名詞、生

者になりたいのです。しかしながら、大竹先生の話の場合、聞き上手は遮る間もなく聞いているしかないのです？と冷やかしてみたくなるくらいポンポンポンポン…こちらも見習いたいです。

てくれたんだな」と感じてくれるような「だまされたふり」が演じられるようになります。

かに、見るとその通りにやつてみるとできるよという作りで驚きました。私は絵を描いたりデザインが苦手なことはあります。オリジナル教材は文字数字ばかり、そして私が説明をしゃべりまくつてやつていくという形になつているのは大違います。現在、加減算の初步教材を完成させたところで、次からかけ算わり算小数の導入教材の作成予定なので「その通りやつてみるとできるよう」との目標も入れて取り組みたいと思います。大竹先生、楽しいお話をたくさんありがとうございます。また、今度、教材作りも、武勇伝の続きをまだたくさん聞かせて下さいね。